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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Moseler, Claudius Dr.     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Deibele, Josef     
Heinisch, Gustav     
Hof, Horst     
Nierhoff, David     
Noll, Daniel     
Stauder, Helmut     
Steffen-Boxhorn, Andrea     
Wizemann, Hans Peter     
 
 
- Schriftführung 
 
Zwilling, Katrin     
 
Entschuldigt fehlen 
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Gerhardt, Christiane     
Happel, Stephan     
Kasongo, Kabeya     
Körner, August Richard     
Mohr, Peter     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
 
Anfragen 
 
1. Neue Ampelanlage "Im Borner Grund" (ÖDP) 
 
2. Verkehrsberuhigungsmaßnahmen in Marienborn (ÖDP) 
 
3. Sachstandsberichte 
 3.1. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0332/2017 der CDU und ÖDP Ortsbeiratsfrakti-

on Mainz-Marienborn; 
 3.2. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0331/2017 der CDU-Ortsbeiratsfraktion Mainz-

Marienborn; 
 
4. Mitteilungen und Verschiedenes 
 4.1. Einwohnerstatistik 
 4.2. Bürgerforum "Mein Stadtteil. Meine Ideen." Mainz-Marienborn am 21. Oktober 

2017 
 4.3. Sonstiges 
 
5. Einwohnerfragestunde 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
6. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
7. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 
 
Anfragen                                                     
 
 
Punkt 1 Neue Ampelanlage "Im Borner Grund" (ÖDP) 

Vorlage: 0848/2017 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Frau Beigeordneten Eder vom 12.06.2017 zur Kenntnis. 
 
Von Seiten des Ortsbeirates wird angemerkt, dass es schwer ist, mit einem Rollstuhl oder Kin-
derwagen hinter dem Ampelmast um die Kurve zu kommen, um zur Straßenbahnhaltestelle zu 
gelangen. Man ist jedoch gezwungen, diesen Weg zu wählen, da der Bordstein nur an dieser 
Stelle abgesenkt ist. Man hat nicht die Möglichkeit, links am Ampelmast vorbeizufahren, da 
man dann nicht auf den Bordstein kommt. Man bittet die Verwaltung, dies entsprechend zu 
prüfen und ggfs. anzupassen.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                                                                                                                                                       
Punkt 2 Verkehrsberuhigungsmaßnahmen in Marienborn (ÖDP) 

Vorlage: 0849/2017 
 
Die Antwort zur Anfrage lag zur Sitzung noch nicht vor.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                                                                                                                                                     
Punkt 3 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                         
Punkt 3.1 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0332/2017 der CDU und ÖDP Ortsbeirats-

fraktion Mainz-Marienborn; 
hier: Einrichtung einer verkehrsberuhigten Zone sowie Parkraummarkierun-
gen in der Mercatorstraße 
Vorlage: 0669/2017 

 
Der Ortsbeirat nimmt die Beschlussvorlage zur Kenntnis. Man möchte vor einer endgültigen 
Beschlussfassung jedoch erst im Rahmen eines Ortstermins zusammen mit der Verwaltung 
den Anwohnern die Problematik und Gefährdung erläutern und gemeinsam nach Lösungen 
suchen.  Erst danach möchte man eine abschließende Entscheidung treffen.    
                                                                                                                                      
                                                                                                                                                                                                                                                                        
Punkt 3.2 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0331/2017 der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Marienborn; 
hier: Verdichtung des Taktes Linie 70 aufgrund Baumaßnahme „Münster-
platz 
Vorlage: 0813/2017 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Eder vom 02.06.2017 zur 
Kenntnis.  
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Punkt 4 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                          
Punkt 4.1 Einwohnerstatistik 
 
Der Vorsitzende informiert die Anwesenden darüber, dass mit Stand vom 30.04.2017 4.423 
Einwohner in Marienborn mit Hauptwohnsitz und 48 mit Nebenwohnsitz gemeldet sind.   
                                                                                                                                      
 
Punkt 4.2 Bürgerforum "Mein Stadtteil. Meine Ideen." Mainz-Marienborn am 21. Okto-

ber 2017 
 
Herr Dr. Moseler informiert die Anwesenden über das Projekt „Mein Stadtteil. Meine Ideen.“. 
Hierzu wurden 800 Bürgerinnen und Bürger aus Marienborn nach dem Zufallsprinzip ange-
schrieben, um an dieser Veranstaltung teilzunehmen. Am Ende werden die Ausarbeitungen 
dem Oberbürgermeister und dem Ortsbeirat vorgestellt.   
                                                                                                                                      
 
Punkt 4.3 Sonstiges 
 
Der Vorsitzende informiert über weitere folgende Punkte: 
 
- Die Hortplätze werden aufgelöst und in die Ganztagesplätze des Kindergartens integriert. 

Man bedauert, dass hier der Ortsbeirat vorab nicht mit einbezogen wurde. Nach seinen In-
formationen gab es keinen Bedarf mehr, die Hortplätze aufrecht zu erhalten, jedoch hohen 
Bedarf an Ganztagesplätzen im Kitabereich. 

 
- Ein großes „Danke“ geht an das Grün- und Umweltamt für den schnellen Austausch der 

Brunnenpumpe.  
 
- Am 22.06.2017 wird die Ausstellung zum Thema „700 Jahre Wallfahrt“ in den Sitzungsräu-

men der Ortsverwaltung eröffnet.  
 
- Herr Stauder informiert darüber, dass die Gullys an der Schule und Kirchenhecke dringend 

gereinigt werden müssen. Die genauen Standorte wird er dem Vorsitzenden zukommen las-
sen. 

 
- Herr Deibele informiert darüber, dass die Gullys am Friedhof nicht gereinigt wurden, da hier-

für die Friedhofsverwaltung zuständig ist. Man bittet diese, dies schnellstmöglich nachzuho-
len.  

 
- Weiterhin berichtet Herr Stauder davon, dass es in der Kurve am Haidenkeller immer  wieder 

zu gefährlichen Verkehrssituationen durch parkende Autos kommt. An der Seite der Lärm-
schutzwand wurde bereits ein Halteverbot eingerichtet, vielleicht besteht die Möglichkeit, 
dies zu erweitern.   

 
- Herr Deibele merkt an, dass die Wege auf dem Friedhof erneuert werden müssen.  Man wüss-

te gerne, wie hier der aktuelle Sachstand ist und wann mit dem Beginn der Arbeiten gerech-
net werden kann. Auch die Kolumbarienwand müsste dringend saniert werden, hier tritt be-
reits bei einigen die Salpetersäure aus. Der Vorsitzende sagt zu, sich nach dem aktuellen 
Stand der Dinge zu erkundigen. 
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Punkt 5 Einwohnerfragestunde 
 
Herr Gummersbach stellt mehrere Fragen zum Thema „Ersatzneubau des Brückenbauwerkes“. 
Dieses ist bereits für eine dreispurige Nutzung ausgestattet. Man befürchtet damit die Schaf-
fung von Tatsachen, die nachher nicht mehr revidiert werden können. Im Rahmen der Ausspra-
che zu diesem Thema kommt man zu dem Entschluss, dass man den LBM bittet, in einer der 
nächsten Sitzungen zur Berichterstattung zu kommen.    
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
 
 
Ende der Sitzung: 19:50 Uhr 
 
 
 
 
 
 
gez. Dr. Claudius Moseler gez. Katrin Zwilling  
Vorsitz Schriftführung 
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